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МЕХАНИЗМЫ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ УРОВНЯ
ОБЩЕЙ НЕСПЕЦИФИЧЕСКОЙ РЕАКТИВНОСТИ

ОРГАНИЗМА 1

А.Б. Мулик, Д.Ю. Гуров, А.Я. Шурыгин,
Ю.А. Мулик, М.В. Постнова, Н.О. Назаров

В статье изложены морфологические, биохимические и биофизические характерис-
тики головного мозга в зависимости от уровня общей неспецифической реактивности орга-
низма. Полученные результаты комплексно отражают специфику морфофункциональной
организации центральной нервной системы, обеспечивающую индивидуализацию гомео-
стаза организма.

Ключевые слова: уровень общей неспецифической реактивности организма, нейроны, кора голов-
ного мозга, антиоксидантная активность, биоэлектрическая активность мозга.
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MECHANISMS OF CENTRAL ORGANISATION OF THE LEVEL
OF GENERAL NONSPECIFIC REACTIVITY OF ORGANISM

A.B. Mulik, D.Yu. Gurov, A.Ya. Shurygin, J.A. Mulik, M.V. Postnova, N.O. Nazarov

The article describes the morphological, biochemical and biophysical characteristics of the brain
depending on the level of general non-specific reactivity. The results obtained are comprehensively
reflect the specifics of the central nervous system morphofunctional organization which provides
individualization of homeostasis.

Key words: the level of general non-specific reactivity, neurons, cortex,  antioxidant
activity, bioelectrical brain activity.



БИОЛОГИЯ И БИОТЕХНОЛОГИЯ

Вестник ВолГУ. Серия 11. 2011. № 1 (1) 1


Б

ял
т В

.В
., 

С
аг

ал
ае

в 
В.

А
., 

Ф
ир

со
в 

Г.
А

., 
20

11



УДК 581.9 (470.45)
ББК 28.585 (235.547)

ФЛОРИСТИЧЕСКИЕ НАХОДКИ
В НИЖНЕХОПЕРСКОМ ПРИРОДНОМ ПАРКЕ

ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

В.В. Бялт, В.А. Сагалаев, Г.А. Фирсов

Приводятся сведения о новых флористических находках на территории Нижнехоперского
природного парка. Из 24 приводимых видов 9 являются новыми для флоры Волгоградской области.

Ключевые слова: флора, Нижнехоперский природный парк, Волгоградская область, новые место-
нахождения, редкие виды.
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FLORISTIC FINDINGS IN THE NIZHNEHOPERSKY NATURAL PARK
IN THE VOLGOGRAD REGION

V.V. Byalt, V.A. Sagalaev, G.A. Firsov

The article presents the information on new floristic findings on the territory of Nizhnehopersky
Natural Park. There are 24 species described and 9 of them are new for the flora of the Volgograd region.

Key words: flora, Nizhnehopersky Natural Park, Volgograd region, new locations, rare species.
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РАСПРОСТРАНЕНИЕ ВОДЯНОГО ОРЕХА (ЧИЛИМА)
(TRAPA NATANS L. S. L., TRAPACEAE)

В ПРОШЛОМ И НАСТОЯЩЕМ
НА ТЕРРИТОРИИ ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

И ВОПРОСЫ ЕГО ОХРАНЫ

В.А. Cагалаев, О.И. Жигачева

Рассматриваются вопросы распространения водяного ореха на территории Волгоградской
области в прошлом и настоящем времени. Приводятся новые его местонахождения, обсуждают-
ся проблемы охраны вида.

Ключевые слова: водяной орех, Волгоградская область, география распространения, охрана рас-
тений.
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THE SPREAD OF SAGHARA-NUT (CHILIM) (TRAPA NATANS L. S. L.,
TRAPACEAE) IN PRESENT AND IN PAST ON THE TERRITORY

OF THE VOLGOGRAD REGION AND THE PROBLEMS OF ITS PRESERVATION

V.A. Sagalaev, O.I. Zhigacheva

The article covers the questions of current and past spread of sanghara-nut on the territory of
the Volgograd region. New locations are presented, the problems of its preservation are shown.

Key words: sanghara-nut, Volgograd region, the geography of species spread, the preservation
of plants.
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НЕОДНОРОДНОСТЬ СТРУКТУРНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
ЦЕНОПОПУЛЯЦИЙ ARTEMISIA HOLOLEUCA BIEB. EX BESS.

(ASTERACEAE) ВО ВРЕМЕНИ И ПРОСТРАНСТВЕ

Л.А. Сидорова

Исследование ценопопуляций Artemisia hololeuca Bieb. ex Bess. показало наличие скопле-
ний различных уровней агрегированности, отличающихся целым рядом качественных признаков
(возрастной состав, плотность, протяженность, дискретность). Асинхронное и волнообразное
развитие скоплений A. hololeuca в континууме «время – пространство» объясняется биологией
вида и целым рядом средообразующих факторов: экспозицией и крутизной склона, микрорель-
ефом и составом почвенного субстрата, фитоценологическими особенностями растительного
сообщества, а также характером и степенью антропогенного воздействия. Установлена высокая
степень динамичности ценопопуляций изученного вида.

Ключевые слова: стержнепридаточнокорневой полукустарничек, возрастные (онтогенетические)
группы, ценопопуляции, скопления, уровни агрегированности, групповой тип размещения.
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HETEROGENEITY OF STRUCTURE ORGANIZATION
OF CENOPOPULATION OF ARTEMISIA HOLOLEUCA BIEB. EX BESS.

(ASTERACEAE) DURING THE TIME AND IN THE SPACE

L.A. Sidorova

The investigation of cenopopulation of Artemisia hololeuca Bieb. ex Bess. rerealed the existents
of cooperations of the different levers of aggregations, different the whole ray of quality especialities
such age consistence, density, alongeness, discontinuity. Non synchrony and ware resembling
development of aggregation of A. hololeuca the continuum of time and space is explained the biology
of the species and by the whole ray the surroundings forming factors, sail au exposition stope, microrelief
and composition of earth, substrate, fitocenological especiality. of the plant cooperation and also the
character and degree of anthropogenic influence. Is determined the high degree of dynamic of
development cenopopulation of the tipe investigated.

Key words: half-shrub taproot plant, age stage, cenopopulation, accumulation, the lever of
aggregation, group tipe o disposition.
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ПРОСТРАНСТВЕННАЯ СТРУКТУРА
И ДИНАМИКА ЧИСЛЕННОСТИ

ИЗОЛИРОВАННОЙ ПОПУЛЯЦИИ ЛОМОНОСА ВОСТОЧНОГО
(CLEMATIS ORIENTALIS L., RANUNCULACEAE)

НА ПРАВОБЕРЕЖЬЕ Р. ХОПЕР
В КУМЫЛЖЕНСКОМ РАЙОНЕ ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

М.С. Смолянский

Излагаются результаты исследования Ломоноса восточного (Clematis orientalis L.) в преде-
лах изолированной ценопопуляции, расположенной на территории Волгоградской области. При-
водятся сведения о размерах, плотности и возрастной структуре ценопопуляции данного вида,
также дается оценка динамики численности вида.

Ключевые слова: Ломонос восточный, пространственная структура, динамика численности, изо-
лированная популяция.

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ

1. Корчагин, А. А. Методы учета семеношения кустарников / А. А. Корчагин // Полевая геоботаника. –
Т. 2. – М. ; Л. : Изд-во АН СССР, 1960. – С. 133–142.

2. Сагалаев, В. А. Оценка современного состояния флоры высших сосудистых растений Волгоградской
области / В. А. Сагалаев // Биосистемы, биомониторинг, образование, здоровье : материалы науч.-практ.
конф. Волгоград, апрель 2006 г. – Волгоград : Перемена, 2007. – С. 39–48.

3. Сагалаев, В. А. Флористические находки на Среднем Дону / В. А. Сагалаев, Д. Е. Матвеев // Ботан. журн.
– 2000. – Т. 85, № 10. – С. 114–118.

4. Фирсов, Г. А. Находки Clematis orientalis (Ranunculaceae) в Волгоградской области / Г. А. Фирсов //
Ботан. журн. – 2002. – Т. 83, № 11. – С. 109–111.

SPATIAL STRUCTURE AND DYNAMICS OF NUMBER
OF THE ISOLATED POPULATION OF THE CLEMATIS EAST

(CLEMATIS ORIENTALIS L., RANUNCULACEAE) ON THE RIGHT BANK
OF RIVER HOPER IN KUMYLZHENSKY AREA OF THE VOLGOGRAD REGION

M.S. Smoljansky

Results of research of the Clematis east (Clematis orientalis L.) within isolated population
located on territory of the Volgograd region. Information about sizes, compactness and age structure
population of this kind, the estimation of dynamic of numbers of this kind.

Key words: a Clematis east, spatial structure, dynamic numbers, the isolated population.
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ЗОНАЛЬНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ РЕГЕНЕРАТОВ
ПОСЛЕ ПЛАСТИКИ ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫХ

ПОЛНОСЛОЙНЫХ ДЕФЕКТОВ СУСТАВНОГО ХРЯЩА
МАТРИЦАМИ НА ОСНОВЕ ГИДРОКСИАПАТИТА

И КОЛЛАГЕНА

В.В. Новочадов, Д.А. Маланин, Н.М. Гайфуллин, И.А. Сучилин

В статье раскрыты особенности формирования зональной структуры в регенератах на месте
пересадки матриц на основе гидроксиапатита и коллагена («Коллапан») в сравнении с аналогичны-
ми процессами на месте аутогенной хрящевой пластики. Эксперименты выполнены на 38 коленных
суставах беспородных собак со сроками наблюдения 4, 8, 16 и 24 недели с момента операции.
Приведены количественные морфологические доказательства более полноценного восстановле-
ния суставной поверхности при использовании тканевых матриц с формированием к 16-й неделе
смешанной хрящевой ткани с элементами зональной организации.

Ключевые слова: суставной хрящ, хондропластика, гидроксиапатит, коллаген, биоинженерия.
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ZONAL ORGANIZATION OF TISSUE REGENERATES AFTER GRAFTING
OF FULL-THICKNESS CHONDRAL DEFECTS USING

HYDROXYAPATITE  –  COLLAGEN SCAFFOLDS

V.V. Novochadov, D.A. Malanin, N.M. Gayfullin, I.A. Suchilin

The peculiarities of zonal structure formation in tissue regenerates after replacement of full-
thickness chondral defects by hydroxyapatite – collagen scaffolds («Collapan») were revealed
compareing to results of autogenic chondroplasty. The experiments were conducted using 38 knee
joints of inbred dogs, and monitoring due to 4, 8, 16 and 24 weeks after grafting. More accurate
restoration of articular surface has improved morphologically for the use of the tissue scaffolds like
formation of mixed chondral tissue with the partial zonal organization by 16 week.

Key words: articular cartilage, chondroplasty, hydroxyapatite, collagen, bioengineering.
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ЭКОЛОГО-ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ОЦЕНКА
ПРЕДОТВРАЩЕНИЯ И ЛИКВИДАЦИИ

ПОСЛЕДСТВИЙ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ

С.Н. Кириллов, Е.В. Егорова

Рассматриваются причины возникновения различных аварий и катастроф техногенного и
природного характера, экологические риски и методы оценки эколого-экономических ущербов.
Даются рекомендации по повышению эффективности деятельности, направленной на предуп-
реждение и ликвидацию чрезвычайных техногенных ситуаций.

Ключевые слова: чрезвычайные ситуации, экологический риск, эколого-экономический ущерб, ус-
тойчивое развитие.
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2 С.Н. Кириллов, Е.В. Егорова. Эколого-экономическая оценка предотвращения последствий ЧС

ECOLOGICAL AND ECONOMIC EVALUATING OF PREVENTING
 AND RECTIFICATION OF EMERGENCY SITUATIONS CONSEQUENCES

S.N. Kirillov, E.V. Egorova

In the article causes of various accidents and disasters of technogenic and natural character,
ecological risks and methods for evaluating ecological and economic damages are considered. Authors
give recommendation on enhancement of activity oriented to preventing and rectification of emergency
situations consequences.

Key words: emergency situation, ecological risk, ecological and economic damage, sustained
development.
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ИНЖЕНЕРНО-БИОЛОГИЧЕСКИЕ РАБОТЫ
В ЗОНЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ МАГИСТРАЛЕЙ

А.А. Матвеева

Проанализировано воздействие железнодорожного транспорта на окружающую среду.
Рассмотрены инженерно-биологические сооружения, созданные в зоне железнодорожных ма-
гистралей, направленные на снижение вредного воздействия со стороны транспортного комп-
лекса. Выявлено их современное состояние с учетом санитарно-гигиенической оценки на приме-
ре Приволжской железной дороги.

Ключевые слова: железнодорожный транспорт, агролесомелиорация, защитные лесные насаж-
дения, санитарно-экологическая функция защитных лесных насаждений вдоль железных дорог, сохран-
ность защитных лесных насаждений.
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2 А.А. Матвеева. Инженерно-биологические работы в зоне железнодорожных магистралей

THE ENGINEERING-BIOLOGICAL WORKS IN THE TRUNK-RAILWAY AREA

A.A. Matveeva

The effect of the railway on the environment is analyzed in the article. The engineering-biological
constructions of the trunk-railway aimed to reduce pollution from the direction of the trunk-railway are
examined. Their current state is discovered on the example of the Privolgskaja railway.

Key words: railway, agroforesty amelioration, forest-protection strips, sanitary-ecological
function of the forest-protection strips along the railways, preservation of protective forest along
the railways.
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АКТУАЛЬНОСТЬ ОЦЕНКИ КАЧЕСТВА
ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ РЫБ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ

В.В. Залепухин

В условиях искусственного воспроизводства рыб большое значение приобретает оценка
качества производителей и состояние маточных стад. Приводятся выводы собственных
исследований по разработке концепции эндогенной разнокачественности в указанных целях. Био-
логические и физиолого-биохимические показатели производителей, икры и молоди связаны
между собой с помощью методов статистического, корреляционного и регрессионного анализа.

Ключевые слова: качество производителей, карповые рыбы, пастбищная и прудовая аквакультура.
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THE ESSENTIAL APPRAISMENT OF BREADERS QUALITY
IN PRESENT-DAY CONDITIONS

V.V. Zalepukhin

The breaders quality’s and status of fish maternal shoals have a big significance in the conditions
of artificial reproduction. Some conclusions of own researches are reduced for the treating of endogenous
different quality’s conception for this points. Biological, physiological and biochemical parameters of
breaders, eggs and larvae are reciproced by the statistic, correlative and regression methods.

Key words: breaders quality’s, Cyprinidae, pasturable and pondable aquaculture.
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В.В. ДОКУЧАЕВ И ЕГО ПОСЛЕДОВАТЕЛИ
ОБ ОХРАНЕ СТЕПНЫХ ЛАНДШАФТОВ

А.В. Холоденко

В данной статье отражена роль научных трудов В.В. Докучаева и последователей его науч-
ной школы в развитии таких направлений науки, как геоэкология, ландшафтоведение, природо-
пользование и заповедное дело. Особенно актуальными продолжают оставаться подходы к реше-
нию проблем сохранения ландшафтов степной зоны, в том числе за счет организации и функци-
онирования степных особо охраняемых территорий.

Ключевые слова: степные ландшафты, охрана природы, особо охраняемые природные террито-
рии, В.В. Докучаев.
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V.V. DOKUCHAEV AND HIS FOLLOWERS ABOUT PRESERVATION
OF STEPPE LANDSCAPES

A.V. Kholodenko

The article examines the role of scientific works of V.V. Dokuchaev and his followers in development
such directions of science as a geoecology, the science of landscape, nature using and nature
conservation. Especially actual direction continues to remain approaches to the decision of problems
of preservation of a steppe zoning landscapes, including the organization and functioning protected
areas in steppe zone.

Key words: landscapes of steppe zone, nature conservation, protected area, V.V. Dokuchaev.
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ИНТЕГРАЦИЯ ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ ТЕОРИЙ
В ОБЪЯСНЕНИИ РЕЛИГИОЗНОГО ОПЫТА

А.Ю. Чернов, И.С. Буланова

В статье раскрывается авторское понимание интеграции психологических теорий объясне-
ния феномена религиозного опыта. Интеграция теоретических положений различных психологи-
ческих школ для объяснения важных аспектов религиозного опыта возможна при условии суще-
ствования проблемного пространства, а также некой модели для интеграции. В качестве такой
модели предлагается диалогическая. Определяется допустимость и границы интеграции психо-
логических объяснений религиозного опыта. Дается функциональное определение религии с
точки зрения экзистенциальной проблематики. Продуктивным является диалог между экзистен-
циально-гуманистической психологией и психоанализом в описании механизма трансценденции
религиозного опыта.

Ключевые слова: религия, религиозный опыт, интеграция психологических теорий, диалогическая
модель интеграции, экзистенциально-гуманистический подход, психоанализ, механизм религиозности как
трансцендентного.
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THE INTEGRATION OF PSYCHOLOGICAL THEORIES
IN EXPLAINING RELIGIOUS EXPERIENCE

A.Yu. Chernov, I.S. Bulanova

In the article the author’s understanding of integration of psychological theories in an explanation
of a phenomenon of religious experience is revealed. Integration of theoretical positions of various
psychological schools for an explanation of prominent aspects of religious experience is possible
under condition of existence of problem space, and also a certain model for integration. As such model
the dialogical model is offered. The admissibility and borders of integration of psychological explanations
of religious experience is defined. Functional definition of religion from the point of view of an existential
problematics is made. Dialogue between is existential-humanistic psychology and psychoanalysis in
the mechanism description of religious experience is conceded productive.

Key words: religion, religious experience, integration of psychological theories, dialogical
model of integration, the is existential-humanistic approach, psychoanalysis, the religiousness
mechanism as transcendental.
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ГЕШТАЛЬТПСИХОЛОГИЯ:
ИССЛЕДОВАНИЯ ТВОРЧЕСКОГО МЫШЛЕНИЯ

В.А. Мазилов

В работе рассмотрены основные задачи исследования мышления в гештельтистской шко-
ле в историческом контексте ее развития. Выделены и подробно описаны этапы эволюции
гештальттеории мышления.

Ключевые слова: гештальтпсихология, мышление, творческое мышление, история психологии, эк-
спериментальная психология.
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GESTALTPSYCHOLOGY: RESEARCHES OF CREATIVE THINKING

V.A. Mazilov

In article the primary questions of thinking in Gestalt psychology are considered. There are
allocated and in detail described evolution stages of Gestalt theory of thinking.

Key words: gestalt psychology, thinking, creative thinking, history of psychology, experimental
psychology.
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ОСОБЕННОСТИ ОТНОШЕНИЯ МОЛОДЕЖИ
К СОБСТВЕННОМУ ВОЗРАСТУ

О.В. Курышева

В статье реализован авторский подход к исследованию отношения молодежи к собственно-
му возрасту. Представлены результаты исследования, отражающие специфику соотношения «внут-
ренних» и «внешних проблем» молодежи и типов отношения к собственному возрасту. Анализ
отношения к собственному возрасту проявляет меру и качество осознания молодым человеком
своего места в системе стандартов и приоритетов группы, референтной ему по возрастным и
ценностно-смысловым критериям.

Ключевые слова: молодежь как специфическая социальная группа, психосоциальная проблемати-
ка молодежи, сетевой тематический анализ, тип отношения к собственному возрасту.
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FEATURES OF THE RELATION OF YOUTH TO OWN AGE

O.V. Kurysheva

In the article the author’s approach to the research of the relation of youth to own age is realized.
The results of research reflecting specificity of a parity “internal” and «external problems» of the youth
and types of the relation to own age are presented. The analysis of the relation to own age shows a
measure and quality of comprehension by the young man of the place in the system of standards and
priorities of group, referential to it on age and value criteria.

Key words: youth as specific social group, a psychosocial problematics of youth, the network
thematic analysis, type of the relation to own age.
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СПЕЦИФИКА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ИДЕНТИЧНОСТИ
СТУДЕНТОВ-БАКАЛАВРОВ

А.А. Озерина

Трансформации в системе образования актуализируют проблему профессиональной иден-
тичности студентов. Работа посвящена изучению данного феномена в изменившихся условиях.
В статье описаны основные результаты эмпирического исследования специфики профессио-
нальной идентичности студентов бакалавриата.

Ключевые слова: профессиональная идентичность, структура профессиональной идентичности,
бакалавриат, когнитивный компонент профессиональной идентичности, эмоциональный компонент про-
фессиональной идентичности, мотивационно-ценностный компонент профессиональной идентичности.
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THE SPECIFICITY OF PROFESSIONAL IDENTITY OF STUDENTS-BACHELORS

A.A. Ozerina

Transformations in an education system staticize a problem of professional identity of students.
Work is devoted studying of the given phenomenon in the changed conditions. In article the basic
results of empirical research of specificity of professional identity of students of a bachelor degree
are described.

Key words: professional identity, Structure of professional identity, bachelor degree, a cognitive
component of professional identity, an emotional component of professional identity, a motivatsionno-
valuable component of professional identity.
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ПСИХОФИЗИОЛОГИЧЕСКИЙ СТАТУС
ОДАРЕННЫХ СТАРШЕКЛАССНИКОВ,

ИМЕЮЩИХ УСТОЙЧИВЫЕ
НАУЧНО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРЕДПОЧТЕНИЯ 1

Ю.А. Мулик, Е.В. Абашкина, С.Н. Шевцова, В.В. Новочадов

В данной статье выявлены и рассмотрены особенности психофизиологического статуса
школьников 15–17 лет, имеющих высокие способности и устойчивые научно-образовательные
предпочтения с выделением характерных подтипов, приемлемых для прогноза их дальнейшей
адаптации к вузовской среде.

Ключевые слова: социальная адаптация, психофизиологический статус, феномен одаренности,
высшее образование.
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PSYCHOPHYSIOLOGICAL STATUS OF TALENT SENIOR SCHOLARS
WITH THE STABLE SCIENTIFIC AND EDUCATIONAL PREFERENCES

J.A. Mulik, E.V. Abashkina, S.N. Shevtsova, V.V. Novochadov

The key psychophysiological characteristics of the 15–17 years old scholars with the high
scientific and educational preferences were done to choose some typical variant. It was established for
them to be useful for adequate prognosis of future adaptation to university education and surrounding.

Key words: Social adaptation, psychophysiology, talent phenomenon, university education.
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ВЛИЯНИЕ ТИПОВ ИМПЛИЦИТНЫХ ТЕОРИЙ
КАДРОВОЙ ПОЛИТИКИ НА СУБЪКТИВНУЮ ОЦЕНКУ

СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ ПАРАМЕТРОВ
ОРГАНИЗАЦИОННОГО ПОВЕДЕНИЯ

А.С. Светлова

В статье приводятся результаты исследования типов имплицитной теории кадровой полити-
ки. Эти типы рассматриваются с точки зрения их влияния на субъективную оценку социально-
психологических параметров организационного поведения. Сделан вывод о влиянии типов имп-
лицитных теорий кадровой политики на субъективную оценку организационной лояльности, удов-
летворенности трудом и мотивации.

Ключевые слова: типы кадровой политики; имплицитная теория; имплицитная теория кадровой поли-
тики; типы имплицитных теорий кадровой политики; социально-психологические параметры организаци-
онного поведения; лояльность к организации; удовлетворенность трудом; субъективное благополучие.
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INFLUENCE OF THE TYPES OF IMPLICIT THEORY OF PERSONNEL
SELECTION ON THЕ SUBJECTIVE RATING OF SOCIAL-PSYCHOLOGICAL

PARAMETERS OF ORGANIZATIONAL BEHAVIOUR

A.S. Svetlova

In the article, the results of the empirical research of the types of implicit theory of personnel
selection are presented. These types are investigated in the context of their influence on the social-
psychological parameters of organizational behavior. The conclusion reads about the influence of the
types of implicit theory of the personnel selection on the organizational commitment, job satisfaction.

Key words: types of personnel selection; implicit theory; implicit theory of personnel selection;
types of implicit theory of personnel selection; social-psychological parameters of organizational
behavior; organizational commitment; job satisfaction; subjective well-being; motivation.
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